



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

22 de abril de 2024

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



INFORMACIÓN DEL CONGRESO

Ordenan al Congreso tomarles protesta a dos diputadas priistas

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ordenan-al-congreso-tomarles-protesta-a-dos-diputadas-priistas-11789007.html>

<https://postdata.news/ordena-teem-al-congreso-de-michoacan-tomar-protesta-a-diputadas-suplentes/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/ordena-teemich-a-congreso-tomar-protesta-a-2-diputadas-suplentes-del-pri/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/19/ordena-teem-al-congreso-tomar-protesta-a-las-dos-diputadas-suplentes-priistas/>

El pleno del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) determinó que las dos diputadas suplentes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) podrán asumir el cargo y por ello, los magistrados le ordenaron al Congreso tomarles la protesta en la siguiente sesión que se lleve a cabo. Por unanimidad de votos los magistrados del TEEM, indicaron que sí hay una omisión que se hizo desde el Congreso al no haberles permitido rendir protesta en la sesión para la que habían sido convocadas tal y como se señaló en la orden del día. Los magistrados indicaron que en la sesión a las que fueron convocadas las dos diputadas suplentes de del PRI Sheida Barajas Birrueta y Yanitzi Palomo Calderón, existió la posibilidad material de agotarlo previo al acto donde se tomaría protesta.

Buscan que Michoacán cuente con ley de protección de denunciantes

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/buscan-que-michoacan-cuente-con-ley-de-proteccion-de-denunciantes-11786634.html>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/creacion-de-ley-general-de-combate-a-la-corrupcion-necesario-en-mexico/>

El primer fiscal anticorrupción en México, Ricardo Espinoza Valdés, indicó que buscan que Michoacán sea el primer estado en el país que cuente con la ley a protección de denunciantes. Este viernes durante su visita a Morelia, el también director Estratégico de la Asociación Whistleblowers (denunciantes) México, dijo que las mismas instituciones de justicia no promueven los derechos de las víctimas, denunciantes o testigos. Es fundamental y sobre todo los testigos porque muchas de las víctimas o denunciantes ya no nos volvemos a encontrar y se pasan a Estados Unidos y no teníamos ratificación y el caso tenía deficiencias.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Entrampa ley vieja a IEM y partidos para cumplir paridad en Michoacán

<https://www.quadratin.com.mx/politica/entrampa-ley-vieja-a-iem-y-partidos-para-cumplir-paridad-en-michoacan/>

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) y los partidos políticos se asumieron “entrampados” en la aplicación del principio de paridad transversal de género, por lo que nuevamente se puso en evidencia la urgencia de una reforma electoral local. Y es que, este domingo, los criterios del IEM en la interpretación de la norma derivaron en el retiro de candidaturas a varones y el ultimátum a partidos para hacer sustituciones que se postule a



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de abril de 2024

mujeres en municipios y distritos de alta competitividad, lo que generó la renegata de los partidos políticos.

Continúan amenazas a candidatos del PRD en Michoacán, ahora en Tocuambo

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/continuan-amenazas-a-candidatos-del-prd-en-michoacan-ahora-en-tocuambo-11796177.html>

Las amenazas contra candidatos del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán continúan presentándose, tal es el caso reciente de Tocuambo, señaló el dirigente nacional, Jesús Zambrano Grijalva. En encuentro con medios de comunicación, el abanderado del Sol Azteca precisó que estos aspirantes han sido intimidados por el crimen organizado "para obligarlos a que retiren su candidatura" con el fin de que desistan de participar en el proceso electoral.

Valencia sin posibilidades: priístas; piden voto útil para Alfonso

<https://www.quadratin.com.mx/politica/valencia-sin-posibilidades-priistas-piden-voto-util-para-alfonso/>

<https://moreliactiva.com/arranque-de-alfonso-reune-a-mas-de-15-mil-personas/>

<https://www.contramuro.com/campana-alfonso-martinez-morelia/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/21/todos-juntos-por-un-cambio-verdadero-carlos-quintana-y-pepe-martinez-se-reunen-en-morelia-con-xochitl-galvez-y-alfonso-martinez/>

Liderazgos del PRI en Michoacán acudieron al mitin en respaldo del candidato del PAN-PRD a la presidencia municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar; el principal argumento de los tricolores es ponderar el voto útil, pues no le ven posibilidades al abanderado oficial priísta, René Valencia Reyes. Ataviados con playeras que llevaban la leyenda: "soy priísta y apoyo a Alfonso Martínez", expresidentes y exdiputados, como Wilfrido Lázaro Medina y Mario Magaña, además de Germán Ireta, los camisa-roja se presentaron al mitin en la Plaza Valladolid, al cual el presidente del PRI, Guillermo Valencia, había prohibido asistir ir so pena de expulsiones.

Necesaria "mano dura" a quienes incumplan leyes medioambientales: Araceli Saucedo

<https://www.contramuro.com/mano-dura-leyes-medioambientales-araceli-saucedo/>

Que se aplique la "mano dura" a quienes incumplan o violenten las leyes medioambientales, será necesaria para evitar una crisis humana del agua, que se avecina en el país de no actuar responsablemente desde ahora, expuso la candidata al Senado, Araceli Saucedo Reyes. Previo al evento de la candidata presidencial, Xóchitl Gálvez Ruiz en la plaza Valladolid de Morelia, Araceli Saucedo lamentó que recientemente se haya agudizado la crisis en los lagos de Pátzcuaro y Cuitzeo, tras las imágenes que han circulado en las que es visible la sequía que atraviesan ambos espejos de agua.

No sean sacatonos, dice Xóchitl Gálvez a gobernadores de Morena

<https://moreliactiva.com/no-sean-sacatonos-dice-xochitl-galvez-a-gobernadores-de-morena/>

<https://postdata.news/que-el-gobernador-alfredo-ramirez-salga-de-su-letargo-xochitl-galvez/>

La candidata a la presidencia de la República por la Alianza Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, criticó a los gobernadores de Morena, entre ello el de Michoacán, que no sean sacatonos y que exijan al Gobierno Federal que se apliquen los 50 mil millones de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de abril de 2024

pesos que se dejaron de aplicar en Seguridad Pública. "Decirle al gobernador que salga de su letargo, que se aplique, si se puede resolver, que el exijan al Gobierno Federal, que no ejerció 50 mil millones de pesos el año pasado y los gobernadores de Morena se quedan callados, no puede ser que defiendan a su gente, que protesten, que no sean sacatones", dijo.

Amenazados por la delincuencia más de 10 candidatos de Michoacán: Marko Cortés

<https://postdata.news/amenazados-por-la-delincuencia-mas-de-10-candidatos-de-michoacan-marko-cortes/>

Más de 10 candidatos a diputados y ediles panistas de Michoacán han sido amenazados por la delincuencia, denunció el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, quien reiteró que, con 34 abanderados de todos los partidos políticos asesinados, este proceso electoral se ha convertido en el más violento de la historia de México. En entrevista, llamó a los aspirantes panistas a que soliciten protección ante cualquier riesgo, al advertir que al ser candidatos realmente se "están jugando la vida".

Transportistas, comprometidos con proyecto de Gisela Vazquez

<https://moreliactiva.com/transportistas-comprometidos-con-proyecto-de-gisela-vazquez/>

El próximo 2 de junio, los ciudadanos demostrarán en las urnas, el hartazgo que prevalece contra aquellos que piensan que pueden comprar una elección utilizando el dinero del erario público, aseguró Gisela Vázquez Alanís, candidata de Tiempo por México a la presidencia municipal de Morelia. Durante un acto de pega de calcas a mil unidades de diversas rutas de la ciudad, la candidata exhortó a los transportistas «a convertirse en operadores políticos y generar a través del diálogo con los usuarios, que estos conozcan el proyecto que garantiza un auténtico cambio».

Corrupción merma apoyos a deportistas con discapacidad: Ernesto Núñez

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/corrupcion-merma-apoyos-a-deportistas-con-discapacidad-ernesto-nunez-11796515.html>

Es urgente que se adecuen las leyes para garantizar la movilidad de las personas con discapacidad y, a la vez, que se impulse el apoyo a deportistas con alguna condición física, expuso el candidato a la diputación federal por el Distrito 8 Morelia, Ernesto Núñez Aguilar. Tras participar en un ejercicio de muestra y sensibilización de básquetbol en silla de ruedas, el abanderado de la coalición Sigamos Haciendo Historia lamentó que las personas con discapacidad, y más los deportistas, sean un sector olvidado por los gobiernos, los cuales no les brindan atención, ni respaldo a su labor.

Recrimina Xóchitl sexenio de AMLO por más de 13 mil niños asesinados

<https://www.quadratin.com.mx/politica/recrimina-xochitl-sexenio-de-amlo-por-mas-de-13-mil-ninos-asesinados/>

La candidata de PRI-PAN-PRD a la Presidencia de México, Xóchitl Gálvez, recriminó que en el presente sexenio han sido asesinados 13 mil 431 niños y niñas, y acusó al actual gobierno de Andrés Manuel López Obrador de anteponer su odio a Felipe Calderón, en perjuicio de miles de niños. Al asistir a una protesta de madres buscadoras en la plaza El Caballito, en la capital michoacana, donde de manera simbólica se colocaron centenares de pares de zapatos de niños, Xóchitl Gálvez advirtió que lo más peligroso es que se normalice la violencia en México.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de abril de 2024

"Ningún policía va a ganar menos de 20 mil pesos", promete Xóchitl Gálvez en Morelia

<https://mimorelia.com/noticias/politica/ning%C3%BAAn-polic%C3%ADa-va-a-ganar-menos-de-20-mil-pesos-promete-x%C3%B3chitl-g%C3%A1lvez-en-morelia>
<https://postdata.news/compromete-xochitl-galvez-sacar-al-ejercito-de-las-calles-y-hacerse-cargo-de-la-seguridad/>

La candidata presidencial de oposición, Xóchitl Gálvez Ruiz, prometió brindar las facilidades económicas a todos los estados y municipios para que los policías tengan salarios dignos y estos no sean menores a 20 mil pesos. Desde Morelia, la candidata del PAN, PRI y PRD se comprometió directamente con el candidato por la reelección al ayuntamiento, Alfonso Martínez Alcázar, a alcanzar sueldos dignos en todos los municipios.

Para impulsar el desarrollo del comercio local ¡somos garantía!: Julieta Gallardo

<https://moreliactiva.com/para-impulsar-el-desarrollo-del-comercio-local-somos-garantia-julieta-gallardo/>

Para impulsar el desarrollo del comercio local ¡somos garantía!, pues sabemos que éste es una pieza fundamental para la economía de la región y es donde se genera gran parte de los empleos, recalcó Julieta Gallardo Mora, candidata a diputada local por el Distrito de Puruándiro del PRD, PRI y PAN. Así lo refirió la candidata durante un recorrido realizado en el tianguis de Panindícuaro junto con Ana Elizabeth Villa Cárdenas, candidata a presidenta municipal, en donde dialogaron con las y los comerciantes con quienes compartieron el proyecto que impulsan para el municipio y distrito.

"Los que ni siquiera son de aquí, no me van a ganar": Alfonso Martínez, candidato a la presidencia de Morelia

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/21/los-que-ni-siquiera-son-de-aqui-no-me-van-a-ganar-alfonso-martinez-candidato-a-la-presidencia-de-morelia/>
<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/candidatos-que-no-conocen-morelia-no-nos-venceran-alfonso-martinez-11795745.html>

El candidato presidencial del PAN-PRD por la alcaldía de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, reiteró que los contendientes que pretenden ser presidentes de la ciudad y "que ni siquiera son de aquí" no lo van a alcanzar este próximo 2 de junio. A decir del edil con licencia de la capital michoacana, Martínez Alcázar mencionó que tal vez, en 38 días alguno de sus adversarios que no son de Morelia podrán conocer un poco de la capital, haciendo alusión al abanderado de Morena-PT-PVEM, Carlos Torres Piña.

Respaldará Nalleli Pedraza salarios y pensiones dignas

<https://www.quadratin.com.mx/elecciones-2024/respaldara-nalleli-pedraza-salarios-y-pensiones-dignas/>

"Desde el congreso de Michoacán respaldaré que las y los trabajadores tengan salarios y pensiones dignas, de acuerdo a las reformas presentadas por nuestro Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, y que serán respaldadas por nuestra próxima Presidenta, Claudia Sheinbaum": afirmó Nalleli Pedraza Huerta, candidata a la diputación por el Distrito Local 17 de Morelia. De acuerdo a un comunicado de prensa, durante su recorrido de casa por casa, Nalleli Pedraza, visitó el tianguis que se instala en el Fraccionamiento Xangari, donde saludó y platicó con los oferentes y colonos, llevando el



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de abril de 2024

mensaje de la transformación del país que encabeza Claudia Sheinbaum, y que pone por delante al pueblo.

Priorizar a la niñez para lograr verdadera seguridad: Daniela

<https://www.quadratin.com.mx/elecciones-2024/priorizar-a-la-ninez-para-lograr-verdadera-seguridad-daniela/>

La Candidata a Diputada Local por el Distrito 17 de Morelia, Daniela De Los Santos Torres, enfatizó el carácter único de su campaña, fundamentada en una causa primordial: “mejores programas y más inversión para la niñez, generarán entornos seguros para todos” De acuerdo con un comunicado de prensa, en un panorama político donde las campañas suelen carecer de una causa tan definida, De Los Santos Torres destaca la importancia de su enfoque. “Son pocas las campañas que traen una causa tan marcada como la nuestra.

Pide Raúl Morón voto masivo por Morena en Lázaro Cárdenas

<https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-raul-moron-voto-masivo-por-morena-en-lazaro-cardenas/>

Convencido de que Lázaro Cárdenas volverá a demostrar que es el bastión de la izquierda mexicana, Raúl Morón Orozco, llamó al voto masivo por Morena y aliados para construir el Segundo Piso de la Transformación. Indica un comunicado de prensa que, lo anterior, en el marco del arranque de campaña de Manuel Esquivel Bejarano y de Itzé Camacho Zapiain, como candidatos a la presidencia municipal y la diputación por el Distrito Local 24, a la cual acudió como invitado junto al contendiente por el Distrito Federal 01, Leonel Godoy Rangel y de los representantes de Claudia Sheinbaum en el estado como Roberto Pantoja y Diego Hernández.

Vamos a ser un gobierno de territorio, no de escritorio: Torres Piña

<https://www.quadratin.com.mx/politica/vamos-a-ser-un-gobierno-de-territorio-no-de-escritorio-torres-pina/>

Para que Morelia salga del bache en el que se encuentra, se necesita un gobierno que verdaderamente conozca y atienda las necesidades de las colonias, tenencias y comunidades del municipio, remarcó Carlos Torres Piña, candidato a la presidencia de la capital por Morena, Partido del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México. “Vamos a ser un gobierno de territorio, no de escritorio, estamos caminando la ciudad para conocer las problemáticas y necesidades más sentidas de las y los morelianos, como lo seguiremos haciendo cuando lleguemos a la presidencia”, subrayó ante cientos de vecinas y vecinos de la colonia Barrio Alto, y en compañía de Javier Maldonado, suplente del candidato a diputado federal suplente por el Distrito 08, Ernesto Núñez Aguilar.

Campañas en Michoacán: riñas, 57 candidatos con protección y rupturas

<https://www.quadratin.com.mx/politica/campanas-en-michoacan-rinas-57-candidatos-con-proteccion-y-rupturas/>

Dos riñas callejeras a palos, patadas y mentadas entre simpatizantes de distintos partidos, 57 candidatos bajo el Protocolo de protección por amenazas, y la ruptura en el PRI, que dio la espalda a su candidato para apoyar al del PAN y PRD, ha sido el saldo a cinco días de campañas en Michoacán. Como es de dominio público, el próximo 2 de junio los michoacanos acudirán a las urnas a votar por 40 nuevos diputados a la 76 Legislatura del Congreso de Michoacán y planillas de 112 gobiernos municipales, organizados en ayuntamientos a lo largo y ancho del territorio estatal.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de abril de 2024

La gente valora votar por el trabajo de los candidatos: Daniela

<https://www.quadratin.com.mx/politica/la-gente-valora-votar-por-el-trabajo-de-los-candidatos-daniela/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/20/la-gente-valora-votar-por-la-persona-y-su-trabajo-mas-que-por-el-partido-daniela-de-los-santos/>

En medio de la contienda electoral por el Distrito 17, la candidata Daniela De Los Santos Torres reafirma su compromiso y lealtad al Partido Revolucionario Institucional (PRI), destacando su determinación para representar y servir a la ciudadanía. En un boletín de prensa se informó que en el contexto donde algunos miembros del PRI en Morelia han optado por respaldar a candidatos de otras fuerzas políticas, De Los Santos Torres, afirmó que “Lo ideal habría sido ir en alianza por los tres partidos”, por lo que enfoca su energía en su objetivo principal: ganar el Distrito 17.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Presa de Umécuaro podría desaparecer en 5 años; está al 30% de su capacidad

<https://postdata.news/presa-de-umecuaro-podria-desaparecer-en-5-anos-esta-al-30-de-su-capacidad/>

“Yo te puedo decir que la presa de Umécuaro se encuentra a un nivel yo creo que del 30% y me voy mucho y nadie hace nada, y todos los días vemos que están las pipas de agua, nadie quiere hablar por miedo a las represalias, entonces yo creo que sí es importante que las personas que nos atrevemos a hablar de este tema, tengamos apoyo de alguna autoridad y sentirnos un poco protegidos”. Preocupado por la situación, señala que esto pudiera generar condiciones ambientales catastróficas, pero además la pérdida de la principal fuente de ingresos para los habitantes de la zona, ya que tan solo el fin de semana reciben hasta cerca de 1 mil turistas, que dejan ingresos promedio de entre 200 mil y 300 mil pesos.

Implementan operativo para detectar ollas de agua en el estado

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/que-hacen-para-evitar-ollas-de-agua-11795062.html>

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/hacer-ollas-de-agua-es-ilegal-con-guardian-forestal-seran-detectadas/>

Ante el incremento de ollas de agua en diferentes partes del estado, autoridades de Medio Ambiente pusieron en marcha, con apoyo satelital, un operativo de detección de estos espacios de almacenamiento ilegal. La Secretaría de Medio Ambiente (Secma) reconoció que el estrés hídrico que sufren varios cultivos, entre ellos el del aguacate, como consecuencia de la falta de lluvias, ha hecho que las ollas de agua se multipliquen en diferentes puntos del estado.

Recibe Proam tus aparatos eléctricos en desuso para cuidar el ambiente

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/recibe-proam-tus-aparatos-electricos-en-desuso-para-cuidar-el-ambiente/>

La separación de los residuos eléctricos y electrónicos del resto de los desechos sólidos urbanos que se producen a diario en el hogar, es necesaria para garantizar el cuidado del ambiente, es por ello que la Procuraduría de Protección al Ambiente (Proam) invita a la población a disponer estos residuos en sus instalaciones. Señala un comunicado que los



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de abril de 2024

residuos eléctricos y electrónicos tienen componentes metálicos, plásticos y baterías que al ser dispuestos a cielo abierto, representan un riesgo para la conservación de los recursos naturales, puesto que estos materiales pueden contaminar con mercurio, plomo u otros elementos, los mantos freáticos y el suelo.

Más de 22 millones de litros de agua se han salvado con el operativo en el Lago de Pátzcuaro

<https://primeraplana.mx/archivos/986120>

Desde la instalación del Comité Interinstitucional en defensa del Lago de Pátzcuaro, por el que se instruyó la implementación del operativo de la Guardia Civil para evitar la extracción ilegal del líquido a finales de marzo, se han logrado salvar más de 22 millones de litros de agua. Lo anterior con la disuasión de aproximadamente 60 pipas diarias que perpetraban el delito en su mayoría durante la noche, en seis diferentes puntos del lago, por lo que de manera coordinada con los municipios de Erongarícuaro, Pátzcuaro, Tzintzuntzan y Quiroga se mantiene el dispositivo nocturno.

Llama Ramírez Bedolla a adoptar medidas de cuidado del agua

<https://www.quadratin.com.mx/politica/llama-ramirez-bedolla-a-adoptar-medidas-de-cuidado-del-agua/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla hizo un llamado a cuidar, ahorrar y reutilizar el agua ante la escasez que se tiene por explotación hídrica, crecimiento urbano, actividades agrícolas, degradación del suelo, entre otros. De acuerdo a un comunicado de prensa, el mandatario urgió a la población en general a adoptar medidas para la conservación de este vital recurso que, además de los factores anteriores, ha disminuido por falta de lluvias ante el cambio climático.

En Morelia, ¿a dónde puedo acudir si no recibo el pago de utilidades?

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/en-morelia-a-d%C3%B3nde-puedo-acudir-si-no-recibo-el-pago-de-utilidades>

Por ley, los patrones tiene hasta el 30 de mayo para realizar el pago de utilidades, el cual es una prestación que se marca en las condiciones de generales de trabajo, pero en caso de que los trabajadores no la reciban pueden acudir a la Procuraduría de la Defensa del Trabajo en Morelia, recordó la subsecretaria del Trabajo y Previsión Social de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Laura Yunuen Mejía Bejar. En entrevista con MIMORELIA.COM, la subsecretaria explicó que el pago de utilidades no aplica para aquellos que laboran en el gobierno, porque éste no genera utilidades, sino que son para los trabajadores de la iniciativa privada y son los que tienen un año completo o también se puede hacer de manera proporcional al tiempo que tienen en el centro laboral.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Realizan diagnóstico de colonias del sur de Morelia con problemas de agua

<https://www.quadratin.com.mx/principal/realizan-diagnostico-de-colonias-del-sur-de-morelia-con-problemas-de-agua/>

Desde hace meses se ha evidenciado la situación con el abasto de agua en Morelia y se ha buscado el esquema para garantizar el suministro, y la zona sur ha sido de las que más requiere diagnóstico de cómo esta la distribución. En entrevista tras la reunión con el



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de abril de 2024

candidato a la Presidencia Municipal de Morelia por el PAN y PRD, Alfonso Martínez, el jefe de tenencia de Santa María, José Luis Delgado Murillo, refirió que el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS) de Morelia trabaja en ese diagnóstico.

Atenderá Ayuntamiento reducción de ruido en pirotecnia

<https://primeraplana.mx/archivos/985868>

La Secretaría de Turismo municipal y la Dirección de Medio Ambiente trabajarán en coordinación para evaluar la emisión de ruido por la pirotecnia utilizada en el encendido de la iluminación escénica de la Catedral. Así lo refirió el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, en respuesta a la aprobación por el Congreso del Estado, de la prohibición de pirotecnia tipo petardos o con niveles de ruido superiores a 80 decibelios.

Alerta Gobierno de Morelia por fraude telefónico

<https://primeraplana.mx/archivos/985838>

El Gobierno de Morelia emitió una alerta a la población por las llamadas telefónicas que, de manera fraudulenta, se han realizado a nombre del Ayuntamiento con el pretexto de actualizar la base de datos de medios de comunicación. De acuerdo a varias personas que recibieron una llamada vía Whatsapp del número +58 416 5445627, un falso empleado del Gobierno con voz extranjera pregunta si desean permanecer en la base de datos de medios de comunicación y, si deciden permanecer o salirse, les envían un link.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Desdeña Yarabí aniversario de Derecho, ni representantes de rectoría envió

<https://www.contramuro.com/225-aniversario-facultad-derecho-umsnh/>

En un acto que no tuvo el respaldo de la autoridad central de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, por la inasistencia de la rectora Yarabí Ávila González, quien desdeñó el evento, la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales festejó este domingo el 225 aniversario de la instauración de los estudios de jurisprudencia en Michoacán. El vacío que la rectora nicolaita hizo a la Facultad de Derecho, fue extensivo a cualquier otro funcionario de rectoría, ya que no hubo un solo representante de la autoridad universitaria en el evento que encabezó el director, Sergio Carmelo Domínguez Mota.

Anuncian licenciatura en Ciencias Políticas y Gobierno, en la UMSNH

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-que-consiste-la-licenciatura-en-ciencias-politicas-y-gobierno-11795992.html>

La Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDCS) de la Universidad Michoacana tiene en puerta la Carrera de Ciencias Políticas y Gobierno, que esperan esté lista para la segunda Convocatoria de Ingreso de la Casa de Hidalgo, reveló Sergio Carmelo Domínguez Mota, director de la dependencia universitaria. En entrevista durante el acto que conmemora 225 años de la Instauración de los Estudios de Derecho en Michoacán en el primer patio de la Facultad, donde se dio cita la comunidad, el director indicó que está trabajando arduamente para que pueda estar en la oferta de este año.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder del conocimiento

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de abril de 2024

Regularizará Gobierno de Michoacán servicios escolares de tecnológicos

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/regularizara-gobierno-de-michoacan-servicios-escolares-de-tecnologicos/>

Con el propósito de transparentar y regularizar trámites de los institutos tecnológicos superiores y subsistemas de bachillerato, el Gobierno de Michoacán trabaja en la homologación de productos y servicios que se ofrecen a las y los estudiantes. De acuerdo con un comunicado de prensa, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que a través de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) y el Instituto de Educación Media Superior y Superior, se elabora la propuesta del catálogo de productos y servicios para los 11 tecnológicos y 4 subsistemas.

Atiende SEE problemáticas en Telesecundaria de Pomaro, Aguila

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/atiende-see-problematicas-en-telesecundaria-de-pomaro-aguila/>

Un acuerdo de propuestas de solución a la problemática existente en la Telesecundaria de Pomaro, fue el que se alcanzó en reunión celebrada en la cabecera de este pueblo nahua, entre el colectivo escolar respaldado por el comisariado de la comunidad indígena y el jefe de Tenencia, y la Secretaría de Educación (SEE) representada por el subsecretario de Telesecundarias Enrique Maldonado Miranda y el asesor especial Pavel Hernández Cadena. En el punto de pagar los casi dos años que se deben a dos maestros y recuperarles la plaza federal de la que fueron despojados, con motivo de que la SEE no dio información del rastreo de las claves de los profesores afectados, se acordó dar seguimiento a las minutas de las reuniones de fechas 25 de enero y 10 de abril del presente año, en las que se exige se les regresen las plazas y se les cubra el adeudo existente.

Llama SEE a transformar escuelas en espacios sustentables

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/llama-see-a-transformar-escuelas-en-espacios-sustentables/>

La Secretaría de Educación del Estado (SEE) hizo un llamado a todas las comunidades escolares a formar un frente a favor de la sustentabilidad, al inaugurar la edición 32 del Tianguis de la Ciencia de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Señala un comunicado de prensa que, la autoridad educativa expuso la necesidad de buscar estrategias entre autoridades, investigadores, docentes, así como padres y madres de familia que impacten de manera positiva en la sustentabilidad de las más de 9 mil escuelas públicas de nivel básico que hay en Michoacán.

Facultad de Derecho de la UMSNH reconoce a 18 gatos como propios

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/facultad-de-derecho-de-la-umsnh-reconoce-a-18-gatos-como-proprios-11796041.html>

La Facultad de Derecho de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) tiene contabilizados a 18 gatos que viven en la dependencia Universitaria y se le da seguimiento a su estado con los colectivos animalistas, así lo mencionó el director Sergio Carmelo Domínguez Mota. El titular de la dependencia nicolaita, aseguró en entrevista colectiva que se han tomado medidas de resguardo para los felinos que son considerados ya de la Facultad para el cuidado de los mismos.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de abril de 2024

Estrategia Hora Dorada' Marca Diferencia en Lucha Contra el Cáncer Pediátrico

<https://www.contramuro.com/estrategia-hora-dorada-cancer-infantil-2/>

El Hospital Infantil Eva Sámano de López Mateos de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) ha implementado con éxito la 'estrategia Hora Dorada', un protocolo internacional enfocado en pacientes pediátricos con cáncer, logrando reducir las complicaciones infecciosas, los días de hospitalización y la mortalidad. Desde el año 2018, gracias a la colaboración con el Hospital San Judas de Estados Unidos, referente mundial en la atención del cáncer infantil y precursor de la 'estrategia Hora Dorada', los menores de Michoacán que presentan fiebre por encima de los 38 grados son atendidos de manera inmediata.

SSM fortalece estrategias para reducir la muerte materna en Michoacán

<https://www.contramuro.com/ssm-reduccion-muerte-materna-michoacan/>

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) refuerza la colaboración con entidades de salud para disminuir el índice de muerte materna, enfocándose en servicios como la asistencia de partos por profesionales, monitoreo del embarazo, promoción de la lactancia materna y opciones de planificación familiar. En el Hospital de la Mujer de Michoacán, se ofrece cuidado médico integral y efectivo durante el embarazo, parto y postparto.

Cómo prevenir golpes de calor: Guía de la SSM

<https://www.contramuro.com/prevencion-golpes-de-calor-consejos-michoacan/>

Con la llegada de las altas temperaturas en Michoacán, la Secretaría de Salud local, insta a la ciudadanía a estar alerta y seguir una serie de recomendaciones esenciales para la prevención de golpes de calor, deshidratación y quemaduras solares. Es crucial limitar la exposición solar directa en las horas pico de radiación, de 11:00 a 15:00 horas. Al salir, es indispensable utilizar protector solar con un mínimo de FPS 50 en áreas expuestas como brazos, rostro, cuello y manos, y llevar algún tipo de protección como sombrillas o sombreros para resguardarse de los rayos UV.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Fin de semana sangriento: matan a ocho hombres en distintos municipios

<https://primeraplana.mx/archivos/986144>

Al menos ocho muertos y un herido, es el saldo de las ejecuciones registradas entre la noche del sábado 20 de abril y el transcurso del domingo 21, en al menos cinco municipios michoacanos. En Uruapan, sujetos desconocidos asesinaron a balazos a dos menores de 17 años cuando convivían en las calles de la colonia La Pinera, sobre la calle Encinos y esquina Paseo de la Revolución, cuando fueron atacados a balazos por sujetos armados. El primer hecho se registró en los momentos que la policía Municipal recibió el reporte de un cuerpo tirado en un predio rocoso de la población de Epifanio C. Pérez, cerca de la carretera Cuitzeo–Uriangato, con impactos de bala.

Hallan a un hombre asesinado entre El Parián y El Potrero, en Morelia

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/hallan-a-un-hombre-asesinado-entre-el-parian-y-el-potrero-en-morelia/>

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/asesinan-a-balazos-a-un-hombre-en-la-colonia-parian-en-morelia/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de abril de 2024

Un hombre sin vida y con impactos de proyectil de arma de fuego fue encontrado sobre un sendero cubierto de vegetación ubicado entre las colonias El Parián y El Potrero, informaron autoridades policiales. El hallazgo lo realizaron unas personas durante la noche de este domingo y lo reportaron al número de emergencias 911. En el sitio se presentaron unos patrulleros municipales, quienes acordonaron el área. Trascendió que el interfecto no está identificado, él tenía entre 28 y 34 años de edad, vestía pantalón azul y playera negra. Los oficiales solicitaron la intervención de la Fiscalía General del Estado (FGE).

#Michoacán// Delincuentes asesinan a dos adolescentes, en La Pinera

https://grupomarmor.com.mx/2024/04/21/michoacan-delincuentes-asesinan-a-dos-adolescentes-en-la-pinera/#google_vignette

Dos adolescentes fueron asesinados a balazos por empistolados con los que presuntamente convivían, en la colonia La Pinera, al sur de esta ciudad de Uruapan. El doble crimen fue reportado apenas minutos antes del mediodía sobre la calle Encinos, a unos metros del Paseo de La Revolución, donde según los primeros reportes agresores y víctimas convivían, hasta que discutieron, salieron a relucir armas de fuego y sobrevino el ataque.

#SEGUIMIENTO// Identifican al joven baleado afuera del Pabellón Don Vasco, Morelia

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/21/seguimiento-identifican-al-joven-baleado-afuera-del-pabellon-don-vasco-morelia/>

Un sujeto con un arma de fuego agredió a un joven y lo dejó herido, esto afuera del Pabellón Don Vasco, al norte de Morelia, informaron autoridades policiales. El hecho ocurrió durante la tarde de este domingo cerca de la avenida Morelos Norte y fue reportado al número de emergencias 911. En el sitio se presentaron patrulleros municipales y paramédicos, quienes auxiliaron al lesionado, a quien se le apreció un impacto de bala en un hombro.

Localizan a asesinado en Cuitzeo

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/localizan-a-asesinado-en-cuitzeo/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/21/en-distintos-hechos-ejecutan-a-dos-hombres-en-cuitzeo/>

El cuerpo de un hombre fue encontrado con huellas de violencia en la localidad de Epifanio Pérez, en el municipio de Cuitzeo, lo que se suma a hechos violentos registrados esta semana en esta misma zona. De acuerdo con reportes policiales al filo de las 20 horas fue notificado al número de emergencias que sobre la cinta asfáltica se encontraba una persona con lesiones de arma de fuego, por lo que de inmediato se trasladaron al lugar agentes de la Guardia Civil.

Quincuagenario es asesinado en inmueble en obra negra; #Michoacán

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/21/quincuagenario-es-asesinado-en-inmueble-en-obra-negra-michoacan/>

Un quincuagenario fue asesinado de al menos dos balazos al interior de un inmueble en obra negra, en la colonia Cosmos de la ciudad de Zamora. Las autoridades de la Fiscalía General del Estado ya investigan el homicidio. Fue la tarde de este sábado, cuando operadores del Sitec, recibieron un reporte ciudadano que alertaba sobre una persona lesionada por proyectiles de arma de fuego en la calle Galaxia esquina con Satélite.